

Alaikum Warohmatullahi Wabarokatuh, yang artinya : Keselamatan semoga ada pada kamu, demikian juga rahmat Allah dan berkah-Nya. (Drs. Humaidi Tatapangarsa, 1993;29).

Jika anda periksa kamus-kamus bahasa, niscaya akan diketahui bahwa arti kata Islam itu ialah tunduk dan patuh kepada orang memberi perintah dan kepadanya larangan tanpa membantah. Agama kita diberi nama Islam, karena ia berarti taat kepada Allah dan tunduk kepada perintah-Nya tanpa membantah. (Abul'A'la Almaududi, 1991;8).

Kemudian Islam menurut pengertian istilah, mempunyai dua macam pengertian yaitu khusus dan pengertian umum. Menurut pengertian khusus, yang disebut Islam ialah agama yang dibawa oleh Nabi Muhammad SAW. Sedangkan menurut pengertian umumnya, Islam ialah agama yang diajarkan oleh semua nabi atau rasul Tuhan yang pernah lahir diberbagai masa dan tempat, sejak nabi atau rasul yang pertama sampai yang terakhir. (Drs. Humaidi Tatapangarsa, 1993;29).

Menurut Harun Nasution dalam memberikan definisi Islam ialah agama yang ajaran-ajarannya diwahyukan Allah kepada masyarakat melalui Nabi Muhammad SAW sebagai rasul dan Islam pada hakekatnya membawa ajaran yang bukan hanya satu segi saja dari kehidupan manusia yang sumber ajarannya diambil dari Al-Quran dan Hadist. (Harun Nasution, 1985;24).

Agama Islam adalah satu aturan Allah SWT. yang diberikan kepada manusia agar mereka selamat dunia dan akherat, menyerahkan diri kepada yang satu agar manusia dapat mengatur perdamaian di dunia dan menjadi tangga untuk mencapai kemuliaan diri baik di dunia maupun di akherat kelak. (Drs. Syamsul Arfin, 1989;113).

Sedangkan menurut Prof. DR. Mahmud Syaltut dalam bukunya "Islam sebagai aqidah dan syari'at" yang mengatakan bahwa Islam itu adalah agama Allah yang diberikan kepada Nabi Muhammad SAW, yang berisi tentang pokok-pokok dan peraturan-peraturan yang harus dikerjakan dan perintahnya untuk menyampaikan agama tersebut kepada seluruh manusia untuk memeluknya. (1985;1).

Kemudian menurut Prof. DR. Hamka dalam bukunya "Studi Islam" mengatakan bahwa :

Al-Islam ialah syari'at penutup dari berbagai syari'at yang telah diturunkan kepada nabi-nabi terdahulu dari Nabi Muhammad SAW. Maksudnya ialah memberi petunjuk kepada seluruh manusia, agar manusia dapat menempuh jalan yang lurus (langgeng) dimasa hidupnya yang sekarang, sampai kepada sesudah matinya, yaitu dinamai akherat (1985;3).

Jadi Islam adalah tatanan kehidupan manusia yang berisi atau memuat ajaran-ajaran dari Allah SWT, yang dibawa dan diajarkan oleh nabi, agar seluruh manusia selamat sejahtera dalam kehidupan di dunia dan akherat.

Sedangkan Islam sebagai agama adalah agama yang berasal dari Allah SWT. yang diwahyukan kepada Nabi Muhammad SAW, ajaran-ajaran yang berupa pokok-pokok aqidah serta peraturan-peraturan yang harus disampaikan kepada segenap manusia yang berada diseluruh bumi ini demi menjamin kebahagiaan dunia dan akherat.

2. Bentuk-bentuk ajaran Islam

Islam sebagai agama yang menjamin kebahagiaan di dunia dan akherat. Agama Islam memiliki bentuk-bentuk ajaran yang akan menuntun pemeluk atau penganutnya menuju jalan yang diridhoi Allah SWT.

Bentuk-bentuk ajaran Islam tersebut penulis kriteriakan dalam tiga bentuk yakni : Aqidah, Syari'at dan Akhlak.

2.1. Aqidah

Aqidah secara etimologis berarti ikatan, sangkutan secara teknis berarti kepercayaan, keyakinan, iman. Aqidah ialah keyakinan hidup, yaitu iman dalam arti khas, yakni pengikraran yang bertolak dari hati. (Endang Syai-fuddin Anshori, MA. 1990;27).

Dalam Islam, aqidah sumbernya yang pasti ialah Al-Quran. Iman adalah segi teoritisnya yang dituntut pertamanya dan terdahulu dari segala sesuatu untuk dipercayai dengan suatu keimanan yang tidak boleh dcampuri oleh keragu-raguan, dan dipengaruhi oleh persangkaan. Ia ditetapkan dengan positif oleh saling bantu membantunya teks-teks dan ayat-ayat Al-Quran.

Aqidah adalah masalah fundamental dalam Islam, ia menjadi titik tolak permulaan untuk menjadi muslim. Sebaliknya, tegaknya aktivitas keislaman dalam hidup dan kehidupan seseorang itulah yang dapat menerangkan bahwa orang itu memiliki aqidah atau meunjukkan nilai iman

Sistem syari'ah sebagai yang diatur dalam Al-Quran, ada yang bersifat umum dengan menyebutkan pokok-pokok saja, tetapi ada juga yang terperinci. Secara umum keterangannya dalam Al-Quran kemudian dijelaskan dalam sunnah Nabi Muhammad SAW. Segi terutama sekali yang bersegi hubungan manusia dengan Tuhan atau hal-hal yang memang dengan Tuhan atau hal-hal yang memang sudah tidak dapat dipengaruhi oleh masa dan tempat. Dijaman Nabi, umat Islam mudah melaksanakan syari'ah mereka langsung dapat menanyakan masalahnya kepada Nabi. Dan Nabi pun kemudian memberikan petunjuk dan penjelasan.

Islam yang misinya nikmat buat seluruh manusia artinya sebagai way of life baginya, maka terutama segi-segi yang mengatur interpedensi manusia sesamanya dan antara manusia dengan alam, syari'ah hanya memberikan suatu asas-asas yang mempunyai nilai-nilai universal. Perlu diketahui bahwa memang bentuk Al-Quran dalam susunan yang sistimatis menurut ukuran ilmu manusia.

Perundang-undangan Tuhan yang meliputi segala segi, baik yang bersifat umum maupun yang terperinci, kita akan dapat tersebar di berbagai ayat dan surat Al-quran.

Barangkali hikmah yang tersebar dari segi kesenangan pencipta hukum itu, ialah agar kodifikasi tumbuh sendiri dari umat Islam, untuk perkembangan ilmu dan intelek kaum muslimin.

Mahmut syhaltut mengemukakan definisi syari'ah sebagai berikut :

Syari'ah itu ialah peraturan-peraturan yang diciptakan Allah atau yang diciptakan pokoknya supaya manusia berpegang kepadanya di dalam hubungan dengan Tuhannya, hubungan dengan saudaranya sesama manusia, hubungannya dengan alam seluruhnya dan hubungannya dengan kehidupan. (Drs. Nasiruddin Razak, 1993: 249).

Beliau memberikan penjelasan secara singkat hubungan-hubungan tersebut dalam definisi itu.

Mengenai hubungan dengan Tuhan, caranya ialah dengan menunaikan kewajiban-kewajiban agama seperti shalat dan puasa. Sedangkan jalannya dengan saudaranya sesama muslim ialah dengan pertukaran cinta kasih dan bantu membantu secara permanen dan dengan hukum-hukum tertentu guna pembentukan keluarganya dan peraturan harta warisannya. Hubungan dengan manusia diwujudkan dengan jalan tolong menolong guna mewujudkan kemajuan hidup dan perdamaian yang umum. Adapun hubungan dengan alam ialah dengan jalan dengan mengadakan penyelidikan dan pemikiran yang bebas serta menggunakan hasil-hasilnya untuk mempertinggi derajat manusia. Akhir hubungan dengan kehidupan caranya dengan menikmati segala kelezatan hidup dengan jalan yang halal tanpa berlebihan atau kikir sekali.

Kemudian terangkan lagi bahwa syari'ah itu adalah nama bagi sejumlah peraturan dan hukum yang diciptakan Allah atau ditetapkan pokok-pokoknya dan dibebankan (taklif) atas orang-orang Islam melaksanakannya, supaya dengan peraturan-peraturan dan hukum-hukum itu mereka mengambil bagian dalam hubungan dengan Allah dan hubungannya dengan manusia.

Dalam uraian lebih lanjut, beliau tegaskan bahwa syari'ah berpusat pada dua segi yang mendasar, yaitu segi hubungan muslim dengan Tuhanmya yang disebut "ibadah". Dan segi hubungan manusia dengan manusia dan dengan kemaslahatan hidupnya disebut "masalah".

Perlu diyakini bahwa Allah SWT adalah pencipta hukum sebagai Zat Yang Maha Bijaksana dan Maha Mengetahui. Kebijakan dan keadilannya di manifestasikan dalam hukum-hukum-Nya dan sekaligus merupakan pancaran dari sifat Rahman Dan Rahim-Nya. Karenanya hukum Tuhan sama sekali tidak bertujuan untuk manfaat ketuhanan, Tuhan adalah Zat Maha Sempurna dalam segala hal. Maka hukum Tuhan pada hakekatnya semata-mata untuk kepentingan manusia sendiri.

Karena itu pula, iman kita selalu menegaskan bahwa apabila Allah memerintahkan sesuatu, maka harus diyakini bahwa dalam perintah itu, pasti terkandung dalam manfaat. Dan sebaliknya jika Allah melarang sesuatu, pasti pula disana terdapat bahaya bagi manusia.

Lain halnya dengan ketetapan atau peraturan buatan manusia. Menurut sifat, segala ketetapan dan peraturan yang diperbuatannya, pasti menurut kepentingan-kepentingan dari konseptor atau pembuat peraturan-peraturan itu itu sendiri. Setindak-tidaknya mencerminkan kepentingan orang banyak menurut visi dari konseptor atau golongan yang diwakilinya. Bahkan tidak jarang ketetapan dan peraturan-peraturan yang disusun oleh manusia bukannya membawa

Hamzah Ya'qub,1990; 11).

Perumusan pengertian "akhlaq" timbul sebagai media yang memungkinkan adanya hubungan baik antara Khalig dengan makhluk dan antara makhluk dengan makhluk.

Akhlaq Islami pengertiannya adalah perangkat nilai bersifat samawi dan azali, yang mewarnai cara berfikir, bersikap dan bertindak seorang muslim terhadap dirinya, terhadap Allah dan rasul-Nya, terhadap sesamanya dan terhadap alam lingkungannya. (KH. Abdullah Salim,1986; 11).

Samawi bearti bahwa akhlaq ini seluruhnya bersumber pada Al-Qur'an dan Hadits, sedangkan azali berarti bahwa akhlaq Islam tersebut bersifat tetap, tidak berubah, walaupun tata nilai atau norma-norma dalam kehidupan bermasyarakat berubah sesuai dengan perubahan masa dan keadaan.

Akhlaq bukanlah sekedar prilaku manusia salah satu dari dimensi kehidupan seorang muslim yang mencakup aqidah, ibadah, akhlag dan syari'ah.

Akhlaq itu dikatakan tingkah laku atau hal ihwal yang melekat pada seseorang karena telah dilakukan berulang-ulang atau terus menerus, sebab seseorang yang jarang memberikan uangnya kemudian dia memberi karena ada kebutuhan yang tiba-tiba maka orang itu tidak dikatakan berakhlaq dermawan karena perbuatannya tidak melekat dalam jiwanya.

semesta; Dan banyak sekali tanda-tanda (kekuasaan Allah) di langit dan di bumi yang mereka lalainya, sedang mereka berpaling daripadanya; Dan sebagian besar dari mereka tidak beriman kepada Allah melainkan dalam keadaan mempersekutukan Allah (dengan sesembahan lain)". (Depag RI, 1989;365).

Diantara manusia memang ada yang tidak percaya sama sekali kepada Tuhan. Yaitu mereka kaum Atheis, tetapi mereka adalah minoritas kecil sekali dalam masyarakat manapun, termasuk dalam masyarakat negeri-negeri komunis sendiri, yang secara resminya berideologi atheis.

Dengan kalimat "Tidak ada Tuhan selain Allah" dimulai proses pembebasan, yaitu pembebasan dari belenggu kepercayaan kepada hal-hal yang palsu. Tetapi, demi kesempurnaan kebebasan itu, manusia harus mempunyai kepercayaan kepada sesuatu yang benar. Sebab hidup tanpa kepercayaan sama sekali adalah hal yang mustahil. Sebagaimana ditunjukkan oleh eksperimen komunisme, seseorang dapat memulai dengan tidak percaya sama sekali, namun kekosongan daripada kepercayaan itu memberi tempat timbulnya kepercayaan baru yang justru lebih mencekam dan membelenggu. Dengan kata lain, kebebasan terwujud hanya jika disertai dengan kedudukan tertentu, yaitu ketundukan kepada yang secara intrinsik benar, yakni benar pada dirinya sendiri tidak sendiri tidak pada faktor luar secara tidak sejati.

Oleh karena itu, untuk masyarakat manusia pada umumnya dan mereka yang telah memiliki kepercayaan kepada Tuhan tercampur pada khususnya proses pembebasan itu tidak lain ialah dengan pemurnian kepercayaan kepada Tuhan Yang Maha Esa itu sendiri (Allah) pertama, dengan melepas-

kan diri dari kepercayaan kepada yang palsu dan kedua, dengan pemusatan kepercayaan hanya kepada yang benar.

Sebagaimana hari-hari ini terbukti dan terungkap dengan gamblang. Karena itu atheisme bukanlah problema utama umat manusia. Sebaliknya justru problema utama umat manusia adalah politheisme atau syirik, yaitu kepercayaan yang sekalipun berpusat kepada Tuhan Yang Maha Esa (Allah), namun masih membuka peluang bagi adanya kepercayaan kepada wujud-wujud lain yang dianggap bersifat ke-Tuhanan atau Ilahi, meski lebih rendah daripada Allah sendiri. Maka sangat wajar bahwa Al-qur'an sedikit sekali membicarakan kaum atheisme. Sementara hampir dari halaman kehalaman terdapat pembicaraan tentang kaum politheisme dan penolak kebenaran (kaum kafir, meskipun percaya kepada Allah secara monotheisme, seperti sebagian golongan penganut ahli kitab). Bahkan dapat diuraikan bahwa atheisme sesungguhnya adalah bentuk lain dari politheisme, yaitu jika diperhatikan bahwa semua mereka yang mengaku atheis, menolak adanya Tuhan seperti pada konsep agama, dalam prakteknya ber-Tuhan juga, karena memutlakkan sesuatu seperti para pemimpin dan pikiran-pikiran mereka. Justru dalam ilmu sosial banyak yang memandang komunisme atau atheisme sebagai pedoman agama (Religion Equivalent). (DR. Nurcholis Madjid, 192;79).

Esensi Islam adalah Tauhid, kesaksian bahwa tiada Tuhan selain Allah. Walaupun kesaksian ini sedemikian singkatnya, namun didalamnya terkandung empat buah prinsip

yang membentuk keseluruhan esensi dan dasar yang paling utama dari agama Islam. (Altaf Gaufar, 1982;94).

Prinsip pertama, kesaksian bahwa tiada Tuhan selain Allah itu berarti bahwa realitas bersifat ganda, yaitu terdiri dari tingkatan alamiah atau tingkatan ciptaan, dan tingkatan transenden, atau tingkatan dari sang Pencipta. Prinsip ini membuat agama Islam berbeda dengan agama-agama kuno di Mesir dan di Yunani, dimana realitas dianggap bersifat tunggal dan terdiri dari satu tingkatan saja, yaitu tingkatan alamiah dan tingkatan ciptaan, yang sebagian atau keseluruhannya dipuja sebagai Dewa. Dewa-dewa Yunani dan Mesir adalah proyeksi-proyeksi dari berbagai komponen alam yang di idealisasikan sedemikian rupa sehingga melampaui kewajaran alami mereka yang empiris. Tauhid ini membedakan Islam dengan agama-agama lain di India dimana realitas bersifat tunggal juga, dan tingkatan alamiah dianggap sebagai tingkatan transendent walaupun dalam keadaan obyektifikasi atau individualisasi yang sementara. Terahir sekali Tauhid membedakan Islam dari trinitas Kristen dimana dualisme antara pencipta dan yang diciptakan dipertahankan namun digabungkan dengan kehadiran sifat Ilahiyah didalam diri manusia sebagai pembenaran terhadap inkarnasi. Semua perbedaan-perbedaan ini terjadi karena Tauhid tidak menghendaki alam diperdewakan atau Tuhan yang transendent dihadirkan dalam obyek nyata, karena kedua realitas ini secara ontologis tidak bisa dipertemukan.

Prinsip yang kedua, kesaksian bahwa tiada Tuhan selain daripada Allah itu, bahwa Allah adalah Tuhan dari segala sesuatu yang bukan Tuhan, atau Ia adalah sebagai Pencipta, atau sebab yang terawal sebagai Tuhan atau tujuan yang terakhir dari segala sesuatu yang bukan Tuhan itu. Oleh karena itu Tauhid mengemukakan bahwa Sang Pencipta dan segala sesuatu yang diciptakan-Nya selain bersangkutan paut betapapun perbedaan ontologis diantara keduanya, perbedaan yang tidak dapat dipengaruhi oleh sangkut paut tersebut. Sang Pencipta yang transenden, karena Ia sebagai sebab terawal dan tujuan terakhir dari alam ciptaan, adalah Penguasa tertinggi yang kehendak-Nya merupakan perintah agama dan kesusilaan. Kehendak-Nya adalah perintah dan hukum, yang harus dipatuhi oleh semua pihak yang dapat mengetahui melalui wahyu langsung atau melalui analisa yang rasional dan atau empiris yang tidak langsung. Tanpa kesanggupan manusia untuk mengetahui itu maka kehendak Allah tidak dapat menjadi normatif ataupun imperatif (wajib, sangat perlu dan oleh karena itu Ia tidak akan menjadi tujuan terakhir daripada alam, karena seandainya Sang Pencipta yang transendent itu tidak merupakan tujuan akhir dari segala ciptaan-Nya maka penciptaan alam semesta ini pasti bukan peristiwa yang mengandung maksud (sengaja) yang harmoni dengan sifat-Nya tetapi merupakan sebuah peristiwa yang kebetulan diri-Nya, peristiwa yang mengancam kemahaAgungan-Nya dan sifat-Nya yang transendent.

Prinsip yang ketiga, Tauhid atau seperti yang telah kita ketahui, bahwa Allah adalah tujuan terakhir dari alam semesta, berarti bahwa manusia mampu untuk berbuat, bahwa alam semesta dapat ditundukkan, perbuatan yang membuahkan alam yang berbeda, adalah tujuan susila agama. Bertentangan dengan pernyataan dari agama-agama lain, alam semesta bukanlah sesuatu yang terbuang, yang jahat, semacam uter-gang dari mutlak begitu pula yang mutlak bukanlah alam yang diperdewakan.

Alam dan yang mutlak itu sama-sama riil dan sama-sama baik. Sang pencipta adalah sumum bonum atau kebaikan tertinggi, dan alam ciptaan itu pada hakekatnya baik dan bisa menjadi lebih baik bila ia dirubah oleh perbuatan manusia menurut pola yang dikehendaki oleh Sang pencipta. Manusia dapat memperoleh pengetahuan mengenai kehendak Allah, dan bahwa pengetahuan ini mennjadi aktuil memlalui wahyu dan sains. oleh karena itu prasarat-prasarat untuk merubah alam kedalam pola Allah dapat terpenuhi dan sempurna karena tekad dan perbuatan manusia.

Prinsip yang keempat, Tauhid berarti bahwa manusia, yang sebatangkara diantara semua makhluk mempunyai kesang-gupan untuk berbuat maupun mempunyai kemerdekaan untuk berbuat atau tidak berbuat. Kemerdekaan ini memberi manu-sia sebuah kwalitas yang berbuat yang berbeda-beda dengan segala sesuatu yang lain dialam semesta. yaitu sebuah tanggung jawab, tanggung jawab inilah yang membuat perbuatan-perbuatan manusia bersusila karena tetapnya susila



kemerdekaan manusia dalam mengaktualisir perintah Allah itu bukan tanpa perbedaan. Jadi diperlukan sebuah prinsip lain sehingga keberhasilan lain dari perbuatan yang bersusila akan memperoleh kebahagiaan, sedang dari kegagalan perbuatan tersebut akan memperoleh kedukaan. Jika tidak demikian maka secara moral semuanya sama bagi manusia walaupun ia melakukan atau tidak melakukann sesuatu perbuatan. Sesungguhnya karena pertimbangan terhadap hal-hal ini diperlukanlah pengadilan, efek total dari segala aktivitas manusia selama hidupnya dinilai dan sumbangan si manusia kepada nilai total kosmis diterima, ketidakseimbangan di dalam hidup seorang akan di hukum prestasinya di bedakan dengan kegagalan dari orang-orang lain. Inilah yang dibedakan dengan kegagalan dari orang-orang lain. Inilah yang dimaksud dengan "Hari pengadilan" dan dengan "Sorga dan Neraka" di dalam bahasa agama. (Altaf Gaufar, 1982;96).

C. Tinjauan Etos Kerja Dalam Masyarakat Nelayan

1. Pengerertian Etos Kerja

Mengkaji etos kerja berarti juga mempelajari sistem prilaku ekonomi tertentu nampaknya kalau ditinjau dari segi etimologi (bahasa), bahwa etos kerja merupakan gabungan dari dua kata yaitu kata "Etos dan Kerja", etos kerja adalah berasal dari kata Yunani yang berarti ialah sesuatu yang diyakini, cara berbuat sikap, serta persepsi terhadap nilai bekerja. (Toto Tasmara, 1995;25).

Sedangkan menurut DR. Musa Asyarie, bahwa etos kerja adalah sifat dan kualitas kehidupan bathin(1997;33). Etos sendiri adalah sikap mendasar terhadap dunia mereka yang direfleksikan dalam kehidupan. Sedangkan etos kerja dapat dikstakan refleksi dari sikap hidup yang mendasar dalam menghadapi kerja, maka etos kerja pada dasarnya merupakan cerminan dari pandangan hidup yang berorientasi pada nilai-nilai yang berdimensi transendent. Nilai-nilai transendent itu akan menjadi dasar bagi pengembangan spiritualitas yang sangat diperlukan sebagai kekuatan yang membentuk suatu kepribadian yang menentukan kualitas eksistensial dalam hidupnya.

Pembentukan dan penguatan etos kerja tidak semata-mata ditentukan oleh kualitas penyelidikan atau prestasi yang berhubungan dengan profesi dan dunia kerja itu (seperti, nelayan, petani, pedagang dan wiraswasta dan lain-lain). Tetapi juga ditentukan oleh faktor-faktor yang berhubungan erat dengan inner lifenya, suasana bathin semangat hidup, yang bersumber pada keyakinan atau iman.

Oleh karena itu, salah satu yang ingin dicari sebagai sumber untuk menentukan etos kerja adalah dari agama. Karena agama bagi para pemeluknya merupakan sistem nilai yang mendasari seluruh aktivitas hidupnya, maka kerja merupakan perwujudan dan realisasi diri dari ajaran agamanya.

Etos kerja sebagai mekanisme hidup yang bersifat bathin, yang selalu mengerakkan kekerasan dan pantang

menyerah, pada hakekatnya memerlukan bantuan kecerdasan untuk mencerahi dan menerangi jalan agar dapat menetapkan jalan-jalan agar dapat menetapkan pilihan-pilihann, yang sulit secara tepat, menghadapi berbagi kemungkinan dan akibat-akibat yang resikonya besar, meskipun masih jauh, tanpa kecerdasan yang mencerahkan, etos kerja dapat mendorong pada tindakan-tindakan yang berlawanan dengan moralitas, kecerdasan yang mencverahkan adalah refleksi iman, karena pencerahan hanya dimunkinkan, jika ada yang selalu bercahaya untuk mengusir kegelapan.

Nah, dari situ etos kerja berati suatu sikap dasar atau ide pokok yang selalu berpengaruh besar terhadap kerja. Dari perngertian tersebut tidak lepas dari kebiasaan hidup dan adat istiadat adalah kumpulan atau sistem norma-norma yang telah ditetapkan dan disyahkan bersama dalam suatu masyarakat. (Dawam Raharjo. 1990;4).

Semangat kerja yang dilandasi oleh segi filsafat ini biasanya sangat tinggi tingkatanya, mwemang dari beberapa pengertian etos kerja tersebut diatas nampaknya bahwa hanya orang yang beragama yang tentu mendasarkan pekerjaan pada etos kerja filosofis, dan etos kerja filosofis itu tidak memisahkan antara yang sakral dan yang profan, oleh karena untuk menjaga kesucian keduanya maka hal ini tidak dicampur adukkan.

Nah, dari beberapa etos kerja tersebut bagaimana agar manusia atau masyarakat kita mencapai hasil yang baik dan yang mulia, terhormat dan berkah.

yang lebih baik daripada makan yang diperoleh dari hasil keringatnya sendiri, sesungguhnya Nabi Allah. Daud as itupun makan dari hasil karyanya sendiri". (HR. Bhuchari) (Abi Abdillah Muhammad bin Ismail bin Ibrahim bin Al-Mughiran bin bardisbah Al-Bukhori Al-Jufri ; 74).

Dari hadits tersebut adalah merupakan penegasan sikap Islam terhadap kegairahan (etos kerja atau kegairahan kerja) betapa Islam menempatkan kedudukan seorang muslim ketempat terpuji lantaran bekerja. Paling tidak ada dua hal yang dapat kita ambil dari hadits tersebut yaitu masalah moral kerja, dan keterampilan kerja atau mahir kerja, maksudnya kerja dengan hasil keterampilan tangan.

Al-Qur'an menjelaskan bahwa setiap orang bekerja akan memperoleh dan manfaat langsung bagi dirinya. Ini berarti bahwa setiap orang yang bekerja hendaklah produktif sebagai keutamaan dan anugrah dari Allah SWT harus diusahakan dengan memohon bantuan dan pertolongan dari pada-Nya.

Sehingga dengan ini memang Islam memiliki konsep etos kerja yang tinggi karena dalam Islam selain memiliki ketinggian etos kerja, juga adanya aspek keseimbangan dalam dualisme, penekanannya yaitu kerja untuk dunia dan akhirat.

Demikianlah maka tugas kerja harus menjadi kebiasaan atau adat (etos) yang baik dan termasuk kebijakan yakni amal sholeh serta panggilan iman, sebagaimana tugas kerja adalah termasuk tugas muslim dan muslimat.

Sehingga dengan kegairahan kerja oleh umat Islam merupakan modal utama dan amat penting, bila diingat bahwa tugas manusia sebagai kholifah di atas bumi ada dua yaitu : mewujudkan kemakmuran dan mewujudkan kebahagiaan kedua tugas tersebut dapat kita simak dalam surat Al-Maidah ayat 16 sebagai berikut :

يَهْدِي بِهِ اللَّهُ مَنِ اتَّبَعَ رِضْوَانَهُ سُبُلَ السَّلَامِ .
 « لِّلْمُتَّقِينَ : ١٦ »

"Allah hendak membimbing orang-orang yang mengikuti keridhoan-Nya kejalan keselamatan". (Departemen Agama. RI, 1989;161).

Disamping itu juga adanya prinsip dan sitem nilai yang dapat mendorong pertumbuhan ekonomi, yang identik dengan etos kerja Islam yakni nadanya pembagian pekerjaan spesialisasi dan profesionalisasi. (M.Dawan Raharjo, 1990;52).